

3. 家が流れ去

大鹿村大河原中学校二年 K・J

農繁休みが二十五日まで、二十六日から学校が始まった。そのつぎの日の二十七日の日は五時間授業をして、あまり雨がひどいからといつて、部落ごとにましまって帰った。

桶谷へきて見るに、もう三十センチばかりで道へ水が乗りあげるところだつた。河原は横中が約百メートルくらいで、河原から道までの高さが四メートルか五メートルくらいあつた。そんな広い河原いつぱいに、ものすごい水だつた。やつと家へついた。私の家の前には沢がある。いつもほんのちよつビの水なのにな、二十七日の日はものすごい水の量だつた。私の家と沢とは六メートルくらいしかはなれていなかつた。私は自分の家にいるのがおきらしかつた。河原の水を見るとさつきよりも多くなつて、道へ水が乗りあげまつた。家の前の沢も水が多くなるいつぽうだ。私は力バンへ勉強道具を入れた。力バンはいつも自分のそばへおいといつた。お父さんが、河原の水が道を乗りこえ、田んぼへ水がついて、田んぼは全滅だ。といふことをたべ終つて、水の量が多くなつて、お父さんがあつた。五時半頃タジはんをたべてから、おひなりのYのおじさんが、お父さんと一緒にYへ子供たちは避難したほうがよい。といつたのYへ避難することになつた。

力バンをもつて弟をつれて、お母さんにおくつてもらつて やへ行つた。お

母さんが、「ようしくお願ひします。」とかいつたのんでいた。

その時沢でものすごい音がした。びっくりしてたら、おとなりのHのおじさ

んが、「涙がおし出しきた。おれは、みんな呼んでくるぞ。」

「あぶないから家の外へ出ではいけないよ。もしもここのお家があぶなくなつた

ら呼びにくるから、家の中にいろんだよ。」といつて走つて行つた。

少しすると近所の人たちが石油玉へ火をつけ、家の方へもつて行つた。私は

おろしさでふるえていたら、いろいろな家具がはこばれてきた。私は

私の家の家具は少ししかない。その少しの家具にいっぽいびろが

おひなの人に行けないといつてもう家の中やまわりはものすごい水

しおびしそうにぬれていた。近所の人たちは帰つて行つた。

私の家の一家とYの一家は、みんな火ばたきヒリまといますわつた。

私は、部屋へふとんをしまして、沢はそのすごい音をたてておしゃべりする。

たまに雨は降り、沢はものすごい音をたてておしゃべりする。十時ごろ、子供と一緒に本を

たのめ、火ばたきはなかつた。どうしてまるく

かすわつても、だれ一人としく口をひらくものはなかつた。まろく

て沢のようすを見に行つてきた。私たちも音がすればすぐビビおきく、みんな
火ばたきとりかこんだ。お母さんは、私たち子供にも、
死ぬべき全部いつしよに死ぬんだから安心しまねえいろよ。おまえたちばか
りは殺さんから。」といつた。

だけビ、ビうしもおどろしくてねむることができなかつた。
二十八日午前一時五十分。今までよりも五倍も六倍もものすごい音がしたか
と思うと、メリーメリーと木のおれる音にすぐ続いて、物が倒れる音がし
た。すぐYのおじさんが石油玉を持って沢を見に行つた。おじさんは、かえ
つてきマから、

「どうもJさんの家は行つちやつたらしい。」といつた。

私は、まさかと思つた。そのときのおどろきは、経験した人しかわからぬ。
私の流された家は、私たち一家が約十年愛用してくれた家のだ。
また火ばたきとりかこんで全員すわつた。それからは、あと何時間で夜が明
けるとかいって、夜の明けるのをまた。こんな日にかぎつて、夜が明けるの
がほんとうにおどかつた。
降つていった。明るくなつてきただが、被害は多くな
しまつて、ほかの部落との連絡がつかなかつた。
雨はきのうよりよくなつたが、まだしとしどと
いつた。道はビササガく
(三十六年)